

Poner de relieve nuestras debilidades, reconocer nuestras faltas, siendo un gran paso en la corrección de ellas, no es suficiente. Hay que buscar las causas de estas debilidades y las responsabilidades de ellas. Hay que acostumbrarse a ejercer el método bolchevique de la crítica y de la autocritica, como única forma de enderezar el trabajo y de corregir nuestros errores.

DOLORES IBARRURI
Del Informe pronunciado el 25 de octubre de 1951.

Es Posible Luchar, Es Posible Vencer

La complejidad y tirantez de las relaciones internacionales, con sus derivaciones y reflejos en el campo republicano español, han contribuido a retrasar el final victorioso de la lucha de nuestro pueblo. La dependencia absoluta del régimen franquista de la política de guerra de los imperialistas yanquis, acentuada con la firma del pacto, por el que hipoteca la soberanía e independencia nacional, coloca a la dictadura fascista de Franco y la Falange en el campo de la guerra, ya que como ayer bajo la féula de Alemania de Hitler y hoy bajo el vasallaje de los colonizadores norteamericanos, el régimen franquista encuentra en el clima de guerra y provocación el aire necesario para subsistir.

Tal situación puede inducir, y en la práctica así sucede, a conclusiones excesivamente pesimistas a quienes sobrestimando extremadamente los factores de índole internacional, no tienen cuenta, en su verdadero valor y significado, los acontecimientos que vienen sucediendo en el interior de nuestro país. De tal forma podría pensarse que en tanto no haya un acuerdo definitivo por parte de las grandes potencias que en la política internacional llevan el peso y la responsabilidad del mantenimiento de la paz, no hay posibilidad de que el régimen franquista desaparezca; o bien con un optimismo demasiado exagerado, pensar que tras de ese acuerdo, pueda producirse automáticamente la caída de Franco. No faltan tampoco compatriotas que, deseosos de ver libre a nuestro pueblo de la tiranía franquista, pero descansando en una cómoda actitud de espera, no ven otra solución a nuestro problema que la derrota en toda la línea de los campos de guerra y sojuzgamiento del imperialismo yanqui.

Sin olvidar lo que de buena fe pueda existir en tales reflexiones, se desprende una conclusión común a todas ellas; se llega a perder de vista, la situación que vive nuestro pueblo, el desarrollo de los acontecimientos en nuestro país, y la capacidad combativa y el heroísmo del pueblo español, puesto a prueba en reciente aleccionadoras jornadas de resonancia internacional, y en épocas pretéritas de ejemplar heroísmo mostrado por las masas populares de nuestro país, cuando hubo que defender y reconquistar la independencia patria.

Los hechos muestran que en nuestro país se puede luchar y se lucha, y que el pueblo español puede vencer al franquismo, con la valiosa ayuda de las fuerzas internacionales que apoyan y respaldan su causa liberadora. En torno del régimen de Franco se acumula una montaña de odio, de malestar y repulsa que puede tener un desenlace violento que nos conduzca a la victoria tan anhelada.

A lucha revolucionaria y sus procesos se desarrollan siempre de acuerdo con determinadas condiciones y leyes, que para los comunistas han sido siempre norma de conducta y de acción. El marxismo nos enseña a tener en cuenta que la revolución puede triunfar cuando la crisis nacional general afecte a explotadores explotados, cuando las "capas bajas" no quieren lo viejo y las "capas altas" no pueden sostenerlo al modo antiguo, cuando las masas explotadas y oprimidas tengan conciencia de la imposibilidad de vivir como antes y reclaman cambios que modifiquen su situación de miseria y de pauperización.

Esas condiciones se están dando en nuestro país y es necesario tenerlas en cuenta y contribuir a su desarrollo. En 1953, en el Llamamiento con motivo del Primero de Mayo, nuestro Partido, señalaba ya: "Efectivamente, se va llegando al momento en que los de arriba no pueden continuar gobernando con los mismos métodos y en que los de abajo no están dispuestos a soportar más tiempo tanta opresión y tanta miseria". Naturalmente que en una etapa histórica como la que vive nuestro pueblo no pueden establecerse límites cronológicos ni marcos estrechos que sólo el desarrollo de los acontecimientos pueden determinar. La política del franquismo choca con los intereses de la mayoría de los españoles, el pueblo que no se ha sometido al franquismo, continúa la lucha a cuyo frente marcha la clase obrera. Las masas trabajadoras, que atesora inagotables energías combativas que es necesario desarrollar, no conceden cuartel al franquismo y las huelgas, piques, protestas y manifestaciones de oposición se suceden por todo el país. De otro lado las contradicciones imperialistas y la profunda crisis del sistema capitalista tiene su reflejo con particulares perfílidos en nuestro país, la crisis del régimen está en la calle y abierta la lucha por el poder.

Para conceder el verdadero valor que la lucha de nuestro pueblo adquiere en los momentos presentes, hay que tener en cuenta que las masas trabajadoras y el pueblo están privados: de todos los derechos, de ser aplastadas las libertades democráticas, el pueblo carece de medios de expresión, los trabajadores carecen de organizaciones de clase y profesionales, no existen ni prensa ni ningún tipo de publicaciones legales de carácter democrático. A pesar de esa situación y de la política represiva del régimen, el franquismo no está en condiciones de impedir la lucha de la clase obrera y la creciente protesta popular. Las masas de nuestro pueblo van adquiriendo conciencia de que no es posible continuar como hasta ahora y en todos los rincones del país la necesidad de cambiar, de acabar con el régimen franquista y de hacer cuerpo en el sentimiento nacional.

Para impulsar el proceso ascendente de la lucha revolucionaria y patriótica de nuestro pueblo, para crear las condiciones que garanticen la posibilidad de que ese cambio, que es anhelo común, sea verdadero y auténticamente democrático es necesario que la vida al instrumento capaz de organizar y dirigir ese descontento se trasluce en infinidad de acciones combativas, en protesta sorda y desahogo incontinente. Y ese instrumento, como señala el Llamamiento de nuestro partido del Primero de Mayo último, debe ser el "gobierno provisional democrático en el que estén representadas las fuerzas políticas y sociales de nuestro país, tanto de izquierda como de derecha, con excepción de los falangistas". Y ese gobierno sería, como igualmente propone nuestro Partido en el Llamamiento citado "la emanación de un Frente Nacional Antifranquista que igualmente debe estar constituido por las mismas fuerzas y cuyo programa debe ser discutido y elaborado democráticamente por todos los que en el quieren y puedan participar".

Tal es la premisa fundamental que es imperioso cumplir para que el camino hacia la victoria y la salvación de España.

No debe haber comunistas activos y comunistas pasivos; cada miembro del Partido debe ser un militante activo, un apasionado defensor y propagandista de ideas comunistas y de la política del Partido.

DOLORES IBARRURI
Del Informe pronunciado el 25 de octubre de 1951.

España Popular

Registrado como artículo de 2a. clase en la Administración de Correos, con fecha 28 de febrero de 1940

Gerente: Santiago Gilabert | Año XV.— Núm. 712 | VIERNES 21 DE MAYO DE 1954. | Redacción y Administración: Milán 40, Desp. 3.—Méx. (6) D. F. | Ejemplar 50 Cts.

ALGUNOS DATOS SOBRE LO QUE HA COSTADO YA A ESPAÑA LA "AYUDA" NORTEAMERICANA

Por Enrique Lister
Miembro del Buró Político del P. C. de España

(Artículo publicado en el número 11 de la revista "Ejército Nacional Democrático")

Desde su primer número aparecido en 1949, "Ejército Nacional Democrático" ha venido publicando trabajos en los que se denunciaban los preparativos que venia realizando la camarilla franquista, de transformación de España en una base de guerra al servicio de los imperialistas yanquis. Estos preparativos no databan, sin embargo, de 1949, sino de bastante antes, y así lo había denunciado insistentemente el Partido Comunista de España. Ha sido necesaria la firma de los acuerdos yanqui-franquistas para que muchos españoles, y entre ellos los militares que no han perdido el sentido de la dignidad y el patriotismo, comiencen a comprender que las denuncias a que nos referíamos no eran pura propaganda comunista sin base alguna, sino que, por el contrario, correspondían a la más pura y trágica realidad.

La camarilla franquista acaba de cometer el más monstruoso de los crímenes; acaba de vender públicamente la soberanía y la independencia de España. Pero ese crimen lleva consigo otro más monstruoso aún, ya que la venta tiene por objeto hacer de España una base de agresión contra otros pueblos, que traería como consecuencia lógica—caso de que la agresión se llegase a producir—la destrucción de España y la muerte de millones de sus hijos.

Es posible que aún existan personas que creen que exageramos, pero también antes lo creían, y sin embargo, antes y ahora, los hechos estaban y están a la vista de ellos, como lo están y lo estaban a la nuestra. Veamos algunos de estos hechos.

BASES NAVALES

Según el llamado "Convenio defensivo", los yanquis obtienen en España bases navales cuyo número y lugar de emplazamiento no se hacen públicos. Según las informaciones que publica la prensa—ya se sobreentiende qué prensa—se trata de 6 u 8 bases. Aunque, el hecho de que la cifra sea mayor o menor no modifica la calificación ni disminuye la gravedad del crimen, la verdad pura y simple es que los norteamericanos han comprado el derecho a hacer uso de todos los puertos que consideren necesarios, puertos que la camarilla franquista viene acondicionando desde hace varios años, siguiendo las órdenes vaniquis, a costa del dinero y de la miseria del pueblo español.

Las informaciones franquistas reconocen públicamente que—sobre todo a partir de 1946—se efectúan obras importantes en 72 puertos españoles. Según estadísticas franquistas incompletas por supuesto, en 44 de esos 72 puertos se

llevaban ya gastados, a fines de 1951, más de 6,000 millones de pesetas, desconociéndose el importe de las obras realizadas en los otros 28.

Es claro que entre esos 72 puertos, en los que conocemos que se vienen realizando obras importantes desde hace varios años, los hay que se destinan a bases fundamentales y otros a los que se asigna el papel de puertos auxiliares de dichas bases.

Si nos fijamos, por ejemplo, en la costa norte y noroeste de España, veremos que al mismo tiempo que se realizan grandes obras en los puertos de Vigo, por un importe de 225 millones de pesetas, Marín por 165, la Coruña por 150, Gijón por 250, Santander por 100, Bilbao por 360, y Pasajes por 400 millones, se realizan obras en otros ocho puertos por 132 millones—entre ellos se encuentra Vilagarcía y la base militar de El Ferrol—se llevan a cabo también otras obras de importancia.

Si pasamos a la parte sur del Atlántico, es decir, las costas andaluzas hasta el estrecho de Gibraltar, las islas Canarias y las posesiones españolas en África occidental, tenemos que se vienen realizando obras en 17 puertos. Las cifras de gastos conocidas de 11 de los cuales arrojan un total de 2,154 millones de pesetas, de los que se han llevado: Cádiz 750 millones, Sevilla 285, Huelva 125, La Luz (Canarias) 644, y Santa Cruz de Tenerife 200 millones. Está claro que estos cinco puertos serán las bases navales principales de esta zona y los 12 restantes, y sin duda otros más, serán los puertos auxiliares.

Se realizan asimismo, desde hace años, obras importantes en 25 puertos del Mediterráneo. Conocemos cifras de 14 de ellos, que arrojan un total de 1,643 millones de pesetas, de los que corresponden 850 millones al puerto de Barcelona, 230 al de Valencia y 150 al de Palma de Mallorca.

La enorme cantidad de millones de pesetas que el franquismo ha venido y sigue realizando en equipar y desarrollar los puertos españoles, no responde a ninguna necesidad ni a ningún objetivo que se relacione con la defensa de litoral español. Esos gastos inmensos, que contribuyen poderosamente a la ruina de la economía española, no están tampoco en correspondencia con

BASES AEREAS

Los conceptos de "base naval" y de "base aérea" son inseparables, en general, y muy particularmente por lo que se refiere a España, en los planes de guerra de agresión y los estrategias del dólar. Fue a partir de la derrota sin precedente de los agresores nazis en Stalingrado, cuando lo que

hasta entonces eran peticiones de los representantes yanquis a los franquistas, entre ellas la de que éstos convirtiesen paulatinamente España en una gran base al servicio de las flotas naval y aérea de los EE. UU., empezaron a transformarse en imposiciones de todo orden.

Por lo que respecta a la preparación aérea del territorio español, cabe afirmar que en principio y parcialmente, la petición figuraba ya en la lista de las que presentó a Franco, en noviembre de 1945, Hayes, embajador de los EE. UU. en Madrid. Vino luego la concesión a los yanquis por parte de los franquistas del uso del aeropuerto de Barajas y de otros en diferentes puntos de España. A partir de 1946, adquirió ritmo cada vez más acelerado la conversión de España en base aérea yanqui.

Haciendo uso de todas las falsedades y artimañas de su propaganda, los franquistas han venido ocultando y disminuyendo en sus informaciones la verdadera cuantía de los gastos realizados en su "política de aeródromos", tergiversando, al mismo tiempo, los verdaderos fines que con ella persiguen. Pero a pesar de ello, no han podido evitar que sea del dominio público que vienen realizando obras, algunas de nueva planta, y otras, muy importantes, de mejoramiento, en 95 aeródromos y aeropuertos, en las que de 1946 a 1952, se habían gastado ya más de 6,000 millones de pesetas.

Para tratar de justificar el despilfarro de miles de millones de pesetas, extraídas a una población hambrienta, el franquismo se ha esforzado por

REPRESION Y TORTURAS EN VENEZUELA CONTRA LOS ANTIFRANQUISTAS ESPAÑOLES

Compatriotas en peligro de ser entregados a Franco ¡Exijamos su libertad y el respeto al derecho de asilo!

Compatriotas en peligro de ser entregados a Franco ¡EXIJAMOS SU LIBERTAD Y EL RESPETO DEL DERECHO DE ASILO!

En números anteriores, informábamos a nuestros lectores de la nueva ola de terror desatada en Venezuela, en vísperas de la Conferencia de Caracas, por la dictadura militar de Marcos Pérez Jiménez, cumpliendo órdenes del imperialismo yanqui. El régimen de Marcos Pérez Jiménez, que ha asesinado a cientos de patriotas venezolanos, que persigue encarnizadamente a todas las personas de ideas progresistas, a todos los luchadores por la paz y la independencia de Venezuela, adoptó, en estos días, nuevas y más crueles medidas de represión.

Entre ellas figura la persecución de que son víctimas los antifranquistas españoles residentes en Venezuela. La policía de Venezuela en connivencia con la Embajada franquista y con los agentes del F. B. I., ha recrudecido últimamente la persecución contra los españoles patriotas residentes en Venezuela, contra los españoles partidarios de la paz que

desearan ver a su patria libre de tiranos y de invasores extranjeros. Hace unos días, han sido detenidos los conocidos antifranquistas españoles Celia González de Pérez, delegada al reciente Congreso Internacional de Mujeres, su esposa, Francisco Pérez, e Imeldo Guerra Hernández, destacado dirigente antifranquista de Canarias.

Los últimos informes recibidos dan cuenta de que, después de ser torturados bestialmente nuestros compatriotas, por miembros de la Seguridad Nacional, la policía venezolana deportó el día 11 de mayo a Curazao a Celia González de Pérez, violando así las más elementales normas de asilo. Hoy, esta firme luchadora antifranquista, se halla en peligro de ser deportada a España. E igual amenaza se cierne sobre Imeldo Guerra Hernández.

La entrega de estos patriotas españoles al franquismo significaría hacerlos víctimas del odio feroz de los sicarios del régimen, significaría una grave amenaza para sus propias vidas. Por eso es necesario movilizarnos y movilizar a toda la emigración en la protesta contra esos actos criminales de la dictadura militar

MOVILIZACION DE PROTESTA

Como primeros pasos en esta gran campaña por la libertad de Celia González de Pérez y de Imeldo Guerra Hernández, se han dirigido ya los siguientes mensajes:

LA CASA DE ESPAÑA REPUBLICANA
Dirigido al Presidente de

En nuestro trabajo hay muchas debilidades que debemos superar, pues de su corrección depende el mejoramiento de todo el trabajo del Partido y de su ligazón con las masas, cosas ambas, que si siempre han sido necesarias, hoy lo son mucho más, ante las perspectivas de nuevas luchas en nuestro país.

DOLORES IBARRURI
Del Informe pronunciado el 25 de octubre de 1951.

15 Años Trágicos

Primero de abril de 1939. Primero de abril de 1954. In mente, los españoles hacen balance. ¡Y terrible es en verdad el de estos quince años de franquismo, años de sangre, ruina y vergüenza!

El franquismo prometió a los españoles una España grande. España se debate en una gravísima crisis económica que toma caracteres de desastre. Industrias básicas como la siderurgia producen bastante menos que en 1929, y no existe en España ninguna gran industria de medios de producción.

España tiene hoy alrededor de cinco millones de habitantes más que en 1929. Pues bien, según una estadística que acaba de publicar el llamado ministerio de Agricultura, la producción agrícola de 1950 fué 24% inferior a la de esa primera fecha. Y se mantiene por el estilo... según la estadística. Y ya es sabido el cubilete sin crepúsculos a que se entregan los franquistas cuando hacen números.

Casi todas las ramas de la producción presentan índices deficientes. Sin embargo... ¡hay superproducción! Porque la inmensa mayoría de los españoles comen, visten y calzan infinitamente peor que en ningún otro período de la época moderna. El consumo de algodón ha descendido a la tercera parte por habitante, el del vino 50% en relación con 1935. El del calzado apenas absorbe la mitad de la producción de las fábricas, ya muy reducida. Y podemos poner a este capítulo un interminable etc.

Alzado sobre un millón de muertos, el franquismo se presentó sarcásticamente como un régimen "para todos los españoles". Franco voceó que no habría "un hogar sin luz ni un español sin pan". ¿En qué ha quedado toda esa inmundicia demagógica?

Los precios de los artículos de alimentación y vestido han subido ocho, diez veces, y en algunos casos más aún. El poder adquisitivo de salarios y sueldos es cuatro veces menor que en 1935 y entonces era bajo, lo cual da idea de la terrible miseria de los trabajadores y de la penuria en que han de vivir intelectuales y miembros de profesiones liberales.

En la práctica, la jornada de ocho horas ha desaparecido. Es preciso tener dos o tres ocupaciones, trabajar diez, doce, catorce horas diarias, no para vivir, sino simplemente para no perecer. Secue la inevitable de todo ello: tuberculosis, agotamiento, angustia y dolor infinito. ¡Millones y millones de españoles ni siquiera tienen hogar! Las propias estadísticas franquistas señalan un déficit de cerca de millón y medio de viviendas. El franquismo ha llenado España de cuevas y barrancas. En esto, como en tantas otras cosas, su tradición es la troglodítica.

Por millares se arruinan los industriales y comerciantes pequeños y aun medios, víctimas directas del atroz subconsumo popular y de la voracidad de la oligarquía financiera. Comidos de impuestos y contribuciones, azotados por toda clase de plagas, obligados por este régimen de especuladores a entregar sus productos a precios ruinosos, víctimas de una política agraria que sólo beneficia a grandes terratenientes, los campesinos pequeños y medios se enfrentan a un verdadero desastre. Por millares, los más débiles pierden sus tierras. Entre los millones de obreros agrícolas, el paro adquiere proporciones infinitamente mayores que en la ciudad. Y el exodo a ésta, en busca de pan, es un torrente incoercible.

¡Ruina y miseria para todos! ¡No! Las grandes empresas y los grandes terratenientes han multiplicado sus ganancias por diez.

Pasa a la pág. 2 1a. col. Pasa a la pág. 2 3a. col.

HAY QUE SER MAS CONSTANTES EN LA ACTIVIDAD POLITICA

EN su Informe de octubre de 1951, nuestro Secretario General dijo "Para elevar la actividad de la clase obrera y de las masas trabajadoras, es necesario primero elevar y desarrollar la actividad de los comunistas, tanto en orden a su propia aduación teórica como a su capacidad organizadora".

No puede decirse que este principio haya sido comprendido por el conjunto del Partido en toda su profundidad. Sin embargo, en estos últimos tiempos, el Partido ha dado pasos hacia adelante en el camino de su asimilación. Nuestras organizaciones y militantes vienen desarrollando, especialmente a partir del 26 de septiembre, fecha de la firma del alveoso pacto yanqui-franquista, una actividad política cerca de las masas como no la habían efectuado desde hacía tiempo. Esta actividad se caracteriza por centenares de reuniones con representantes locales de otras fuerzas, especialmen-

te con cenetistas y socialistas, y por la labor individual en las fábricas y visitas domiciliarias, que se cuentan por millares. Los resultados de esta actividad política han sido, son y serán altamente positivos.

¿A qué se debe el aumento de la labor política del conjunto del Partido? Se debe a una mayor vida política de nuestras organizaciones. Es el resultado de las amplias discusiones del Informe de la camarada Dolores Ibarri y de la Carta del Comité Central, que van permitiendo su asimilación y el desarrollo político consiguiente de los cuadros y militantes. Y al existir una mayor actividad política por parte del Partido, ésta se traduce en una "mayor actividad de la clase obrera y de las masas trabajadoras". En otras ocasiones, concretamente durante las campañas contra el empleo de la bomba atómica y la realizada por un pacto de paz entre las cinco grandes potencias, la labor de nuestras organizaciones y nuestros militantes tendía, en lo fundamental, hacia la recogida de las firmas de las personas con quienes se hablaban. Este era el rasgo que la distinguía. La labor política no ocupaba un lugar primordial en las preocupaciones de muchos camaradas, sino la "tarea práctica". Hoy, además de la recogida de firmas contra el pacto yanqui-franquista, priva en nuestras organizaciones y militantes la preocupación por explicar el alcance y las consecuencias que del pacto se derivan para España, tanto en lo político, en lo económico y en lo militar, como en orden a la pérdida de la independencia nacional. Para cumplir esta misión política, nuestros camaradas se esfuerzan por asimilar y difundir el Manifiesto del 1 de octubre de 1953 del Comité Central del Partido Comunista y del Secretario del Partido Socialista Unificado de Cataluña, los materiales periódicos que sobre el pacto publica "Mundo Obrero" y los que trasmite "Radio España Independiente".

Los camaradas comprueban en la práctica que la labor política del Partido es una especie de hurgón que renueva los sentimientos más hondos de los trabajadores de la C. N. T., del Partido Socialista y de los sin partido, avivando en ellos la llama de la unidad. Al calor de las discusiones con otras fuerzas, han nacido organismos locales y de barriada, comités de enlace y comités de Frente Nacional, aunque no tantos como permiten las posibilidades abiertas por una mayor comprensión por parte de las masas de la política del Partido y que exige el imperativo del momento histórico que vivimos.

Pero no todo son rosas; también hay partes negativas, deficiencias que deben ser corregidas sin tardar. Con lo positivo y lo negativo en el trabajo se forma el caudal de nuestras experiencias. Estas nos ayudan a superar nuestra labor si somos capaces de extraer de ellas las enseñanzas correspondientes. Y una experiencia negativa en el trabajo político del Partido es la inconstancia.

Es bastante común que los camaradas, después del primer contacto con otras fuerzas política o personas aisladas, las abandonen o se trata de grupos o personas cenetistas y socialistas, que al conocer y discutir con nuestros camaradas el Manifiesto de nuestro Comité Central y del P. S. U. de Cataluña sobre el pacto yanqui-franquista se han manifestado, en lo fundamental, de acuerdo con su contenido. Veamos un ejemplo. En el Pleno provincial de X, un delegado manifestó:

Pasa a la pág. 2 1a. col. Pasa a la pág. 2 5a. col.

A quién beneficia el Anticomunismo

El Partido Comunista viene defendiendo tesoneramente la unidad de todas las fuerzas patrióticas para la reconquista de la independencia y la libertad de España. Nuestra política de unidad está basada en la concepción de que es indispensable formar un poderoso Frente Nacional Antifranquista, que agrupe a todos los patriotas, para impedir que nuestro país sea convertido en una base de agresión contra la Unión Soviética y los pueblos pacíficos, para impedir que nuestra patria sea transformada en una colonia yanqui.

El Partido Comunista nunca ha hecho cuestión cerrada para la realización de la unidad el que sean aceptadas sin discusión sus proposiciones. Nosotros defendemos nuestros puntos de vista, porque son justos y están basados en el carácter de la lucha que se desarrolla en el país y responden a los objetivos que tienen planteados cuantos quieren ver a España libre y soberana. Pero estamos dispuestos, lo hemos estado siempre, a discutir otras proposiciones, vengan éstas de los socialistas, de los republicanos, anarquistas o de otras fuerzas patrióticas. En su artículo "De las palabras a la acción", nuestra camarada Dolores Ibárruri decía "Que como contrapartida al comienzo de una de las fuerzas obreras y republicanas que representa el Frente Nacional Antifranquista, no surja otra nueva Junta de Liberación o una Alianza que no vendrá a unir, sino a disgregar. Si no se está de acuerdo con el Frente Nacional Antifranquista, que hoy aceptan y lo defienden millares de españoles, entre los cuales hay figuras señeras del republicanismo, como el doctor Giral y muchos otros, discutamos entre todos cuál es la mejor forma de unidad, poniendo por encima de banderías, de rencores y ambiciones políticas y personales, el interés supremo del pueblo, el interés de nuestra patria, el interés de la paz, de la defensa de la independencia y soberanía nacionales".

La posición política de nuestro Partido es clara y la voluntad de los comunistas de llegar a un entendimiento con las otras fuerzas para la lucha, está demostrada constantemente.

Por eso no puede dejarse de llamarnos la atención el que haya fuerzas en el campo antifranquista que dediquen sus energías a poner barreras a la unidad expresando un anticomunismo muy usado y cuyos frutos son harto conocidos. Nos referimos concretamente a la actitud política que vienen reiteradamente expresando algunos dirigentes anarquistas en la prensa que editan en la emigración. Es difícil encontrar un número de los periódicos que publican en Francia que no esté plagado de ataques injuriosos al Partido Comunista y a la Unión Soviética. Se llega al extremo por esos dirigentes anarquistas, de presentar nuestra política completamente deformada, tratando de engañar a los trabajadores de la C.N.T. con una visión absolutamente desfigurada de las proposiciones y de la lucha por la unidad que viene defendiendo y sosteniendo nuestro Partido. ¿A quién sirve ese anticomunismo que hacen gala constantemente los dirigentes anarquistas? ¿A cualquier trabajador de la C.N.T. se puede ocurrir el pensar que se concilia muy mal el que los dirigentes anarquistas hablen de lucha contra Franco y al mismo tiempo, pongan obstáculos a la unidad de las fuerzas antifranquistas.

Como si la experiencia no les hubiese enseñado nada, los dirigentes anarquistas quieren ser más anticomunistas que nadie. Pero, ¿qué es lo que han cosechado con su anticomunismo? Por los resultados que se ven, impedir que las fuerzas antifranquistas emigradas se unan y con su unidad contribuyan poderosamente a la unión de millones de patriotas. En la práctica, están retardando la formación del gran frente de todas las fuerzas patrióticas que ha de salvar a España y ha de liberar al pueblo.

Los trabajadores de la C.N.T. han de ver, como lo vemos todos, el daño que el anticomunismo, fomentado por sus dirigentes, está haciendo a la causa de la democracia y la independencia nacional. Muchos trabajadores cenetistas y ciertos dirigentes como Rivas, Jover, Gil Roldán y otros, así lo reconocen y no lo ocultan. Por eso se manifiestan por la unidad y cooperan en la realización de la unidad con los comunistas, socialistas, republicanos y otros antifranquistas.

Pretender desconocer la fuerza y la influencia del Partido Comunista en la lucha liberadora del pueblo español y tratar de hacer una "unidad sin comunistas", sólo a gentes que no saben por dónde se andan en política se les puede ocurrir. A no ser que ese anticomunismo y ese intento de hacer la "unidad sin comunistas", muerto antes de nacer otras veces, persiga otros fines nada honestos y se encubra con el manto de la lucha antifranquista para mejor pasarlo de contrabando.

Por lo que se refiere a las experiencias de nuestra lucha por la unidad, los comunistas estamos viendo que en la medida en que nos acercamos a los trabajadores de la C.N.T. discutimos con ellos; conforme empezian a conocerlos mejor y saber los fines que persigue nuestra política y la lealtad de nuestra lucha por la unidad, se producen cambios sintomáticos en ellos; incluso los hay que reaccionan indignados por el hecho de haber sido víctimas de una propaganda que los ha tenido engañados. Frutos de esos esfuerzos los hemos visto en la participación junto a nosotros de centenares de cenetistas en la lucha por la paz.

Esta experiencia nos enseña a los comunistas a ser más tenaces en el contacto, en la discusión cordial con los trabajadores cenetistas, y en demostrarles que el anticomunismo de sus dirigentes sólo puede beneficiar a los enemigos de la libertad de nuestro pueblo y de la independencia nacional de España.

("Mundo Obrero", 31 de marzo de 1954)

MOVILIZACIÓN de los ESPAÑOLES Contra las armas atómicas y de hidrógeno.- Contra el pacto yanqui-franquista.-Por la paz-y la independencia de España

CUBA

J. Martínez Buján, pintor, de Izquierda Republicana

"Creo un deber insoslayable, como principio humano, unirme a los llamamientos realizados en los distintos Congresos Mundiales de la Paz en los que se acordó la proscripción y condena de las bombas atómicas, de hidrógeno, bacteriológicas y todas las que pudieran surgir con fines guerrilleros y de destrucción en masa.

"Como español, me indigno y protesto de que el franquismo ha incorporado nuestro país a la cadena de gobiernos, con escarceos de la soberanía y libertad de sus propios pueblos, que se aprestan a ser serviles instrumentos de los yanquis, para salvaguardar los intereses y apetencias de hegemonía mundial de éstos, comprometiendo a España en el posible espantoso conflicto bélico, en el que tanto tendremos que perder y nada que ganar".

J. Iglesias Guerra, del Sindicato Nacional de Telégrafos de España

"El franquismo cede la patria para que sea depósito de bombas atómicas... pero España podrá salvarse de esta tragedia, si los españoles se unen en un frente patriótico y humano, juntándose con todos los hombres de buena voluntad que en los demás países luchan por frenar los criminales impulsos de los belicistas para proporcionar una paz justa y estable".

José A. Santullano, abogado y poeta

"Contra "eso" que es la muerte de "ser". Contra el resentimiento, el sentimiento. Contra la voluntad humana de persistir, de "ser".

Un destacado abogado

Es de tendencia anarquista. Opina que "debe oponerse el mundo a la terrible amenaza de las armas atómicas... la existencia de la bomba de hidrógeno hace más peligroso el pacto yanqui-franquista... es apremiante la unidad de los españoles, desde la extrema izquierda hasta las derechas".

15 años trágicos

Viene de la 1.ª pág.

por quince y por veinte. En 1951, los seis grandes bancos —Hispano-Americano, Central, Español de Crédito, Bilbao, Urquijo y Vizcaya— declaraba ya beneficios diez veces y media superiores a los de 1935. Y excusado es decir que los beneficios reales son aún mayores. El régimen franquista es el régimen de la oligarquía financiera. Y con esa oligarquía, y en medio de una corrupción inaudita, engordan los jefes de la Falange y del ejército y esa gran potencia económica que es la Iglesia. Crimen, oscurantismo, mordaza; esos son sus instrumentos de gobierno.

El franquismo prometió a los españoles una España libre. Primero se la entregó a los nazis; hoy se la entrega a los imperialistas yanquis. Puertos, aeródromos, industrias, minas; esa es la moneda con que Franco paga a los nuevos amos de su apoyo político. Más miles de millones para la preparación de la guerra; más impuestos y gabelas a los trabajadores e industriales y comerciantes modestos: esas son las consecuencias —¡ya las estamos tocando!— de la tan decantada ayuda norteamericana.

La dominación yanqui no resolverá la crisis que agobia el país; al contrario, la agudizará. Nos enfrentamos a una nueva alza de los precios, a un nuevo salto de la inflación. Es decir, a más miseria y más ruina para la inmensa mayoría de los españoles. Y en lontananza, la sombra de los cuatro decamados jinetes de la guerra sobre una España convertida en trampolín y blanco atómico.

Pero, ¿acaso no hay salida? Sí, la hay. Viable y cierta. En 1939, los comunistas dijimos que los grandes problemas que habían empujado a España a emprender la revolución democrática seguían en pie y que el franquismo no sólo no resolvería ninguno, sino que los agravaría todos. La historia lo ha confirmado. Fundándonos en esa evidencia, predijimos, en los días más sombríos, que el régimen se debilitaría progresivamente y que su caída sería inevitable. De esto están convencidos hasta aquellos que TODAVÍA aparecen encuadrados en las vacilantes filas del régimen.

Si, hay salida. Consiste en que los españoles democratas y patriotas nos pongamos de acuerdo para resolver juntos los principales problemas que actualmente agobian el país. He aquí algunos:

Recobrar la independencia patria y las libertades democráticas que ansían de consumo obreros, campesinos, intelectuales, clases medias, el noventa y tantos por ciento de los españoles.

El pueblo anhela vivir dignamente. Los comerciantes e industriales pequeños y medios y ciertos sectores de la burguesía nacional dañados por el actual estado de cosas, necesitan producir y vender más. Ni una cosa ni otra —las dos caras de una sola medalla— son posibles sin un régimen democrático que eleve el poder adquisitivo de las grandes masas. Sólo un régimen de esa naturaleza que libre a España del funesto poder de la oligarquía financiera vinculada al imperialismo, puede desarrollar la industria y la productividad de la tierra por medio de una profunda reforma agraria y de la modernización de la agricultura. Sólo un régimen democrático que libre a España de la tutela yanqui, que practique una política de paz y amistad con todos los países dispuestos a tratar a España en pie de igualdad, puede desarrollar asimismo el comercio exterior, hoy reducido a cincuenta por ciento de lo que era en 1929.

Si, los comunistas creemos que la inmensa mayoría de los españoles podemos ponernos de acuerdo sobre estas y otras importantes cuestiones, pues estos objetivos responden a nuestros intereses comunes. Esta es la base sólida, complemento real, de la gran conjunción de fuerzas que los comunistas proponemos: un Frente Nacional Antifranquista.

El franquismo, resquebrajado por los cuatro costados, agónico, se sostiene por la división de sus víctimas. Unidos, forjado ese instrumento de unidad, podemos todos, sin duda alguna, salvar a España y salvarnos.

("Mundo Obrero", 31 de marzo de 1954)

HOMENAJE AL GRAN POETA LEON FELIPE

Con motivo de cumplir 70 años el poeta León Felipe, la "Unión de Intelectuales Españoles de México", la revista "España y la Paz" y la "Casa de España Republicana", organizaron el pasado día 11 una cena-homenaje celebrada en el "Centro Vasco", donde se reunieron más de doscientos compatriotas y algunos amigos mexicanos.

Españoles en México y de ESPAÑA POPULAR.

Con sentidas palabras, hizo ofrecimiento del homenaje el Sr. Ramón Ruiz Rebollo, quien resaltó las cualidades del homenajeado como poeta y como español "que siente dentro de él el dolor de España y una feroz tiparrealismo norteamericano".

El Arquitecto Roberto Fernández Balbuena, animando al gran poeta a seguir su obra, expresó con estas palabras su sentir: "Es necesario seguir gritando contra los enemigos de España".

Tras la lectura de dos bellos poemas ofrecidos al homenajeado por los poetas Juan Rejano y Adolfo Sánchez Vázquez, y que fueron acogidos con calurosos aplausos de los asistentes, el Dr. José Giral, en amenas palabras, glosó la personalidad de León Felipe, "como amigo, como poeta y como un gran hombre, exponente máximo de los españoles que nos sentimos rebeldes, no importa nuestra edad".

Finalmente, el poeta León Felipe, agradecido emocionalmente el homenaje que se le tributaba, deleitando a sus oyentes con las sátiras y duras lanzados, certeramente, contra los miserables mercados de la guerra, que han convertido España en una colonia yanqui y en una base de agresión atómica al servicio de los incendiarios yanquis de la guerra.

Entre los asistentes al homenaje se encontraba el escritor guatemalteco Luis Cardoza y Aragón, Dr. José Giral, Amaro del Rosal, Ramón Ruiz Rebollo, Mariano Ramón, Juan Rejano, José Renau, Adolfo Sánchez Vázquez, Miguel Prieto, Tomás Espresate, Ignacio Ferrer, Joaquín Abella, José María Obregón, Wenceslao Roces, Ricardo Castellote, Arturo Perucho, Rafael Sánchez Ventura, Ing. Moisés Barrio Duque, Claudia García, José Ignacio Mantecon, Arq. Roberto Fernández Balbuena, Elvira Gascón, Antonio Ramos Espinos, Juan José Manso, Antonio Rodríguez, Jesús Silva Herzog, Luis Suárez, Martí Rouret, Luisa Carnés, Luis García Lago y otros muchos.

Se adhirió al homenaje, justificando su ausencia, los señores Alvaro de Albornoz, Francisco Matz, Prof. J. Peinado, Alvaro Custodio, López Vidarte, Juan Vicens, Antonio Ballesteros y Emilia Elias. Entre otras adhesiones leídas figuró la de la Agrupación de Socialistas.

Si hasta ahora hemos llamado a nuestros compatriotas para oponernos a la grave amenaza que pesa sobre nuestra patria, convertida en base extranjera, hoy más que nunca tenemos que agruparnos todos los españoles para exigir que se ponga fuera de la ley a todas las armas de destrucción en masa".

Pilar Vázquez, republicana

"Si los que amenazan con la atómica se tienen por creyentes, habrá que convenir que sus ideas son ficticias; porque al tratar de destruir con ellas al género humano, se quiere aniquilar la suprema obra de Dios, y como consecuencia, todos los valores juntos".

Consuelo Muñoz, propietaria, católica militante

"No me hable de las explosiones de las bombas de hidrógeno. Es una locura. ¡Eso hay que prohibirlo! Por Dios, que nos dejen vivir! Y ahora, los ingleses vienen a hacer ensayos de bombas de gérmenes casi a las puertas de Cuba. ¿Por qué no los hacen en Inglaterra?"

Engracia Rodríguez, católica

"Más que a España, no quiero a nada. Por eso me horroriza pensar que estallara una guerra con esas bombas terribles que dejan rian en ruinas a mi patria. Por eso ese pacto que firmaron los norteamericanos con Franco, sólo nos puede traer desgracias".

Vicente Bonafé, presidente de la Comisión de Paz del Centro de La Habana

"Como hombre amante de la paz, condeno el uso de las armas de destrucción en masa y abogo por el entendimiento entre las cinco grandes potencias, para que se ponga fin a esta terrible amenaza, que pende también sobre España en virtud del pacto yanqui-franquista".

Bartolomé Pomar, industrial, presidente del Comité de la Casa de la Cultura del Cerro (La Habana)

"Esos ensayos no han debido permitirse ni como prueba, pues constituyen una constante amenaza... El peligro para España como base de tales armas es inmenso, pero creo que la amenaza es tan general que alcanza a todas las naciones y todos los seres humanos tenemos que ponernos en pie antes de que sea demasiado tarde".

Vicente Gómez, presidente de la Comisión de Paz del Cerro (La Habana)

"Si hasta ahora hemos llamado a nuestros compatriotas para oponernos a la grave amenaza que pesa sobre nuestra patria, convertida en base extranjera, hoy más que nunca tenemos que agruparnos todos los españoles para exigir que se ponga fuera de la ley a todas las armas de destrucción en masa".

Baldomero Suárez, Constantino Ablanedo, Alvaro López, Luis García Megido y Primo Balsa, comerciantes

Consideran que es abominable que siga la carrera de bombas atómicas, que el peligro que amenaza a España es total y que es urgente que se prohiban esas armas infernales.

Antonio Rodríguez y familia, sin filiación política

"Esta visto que un hombre como España, exponiéndola a la destrucción atómica".

Antonia Alvarez, sin partido

"Criar hijos, criar hijos para que esos zánganos se los lleven a la guerra a morir, para que España, exponiéndola a la destrucción atómica".

Gregoria Alvarez e hija, ama de casa y contadora, del P. S. O. E.

"Firmamos por la prohibición de esas armas con toda el alma. Y que el pueblo haga fracasar el pacto que hace de España una colonia cualquiera".

Hay que ser más constantes...

Viene de la 1.ª pág.

"No hemos vuelto a ver a los que entregamos el Manifiesto para seguir con ellos la discusión".

He ahí reiterado el error criticado por la camarada Dolores Ibárruri en su informe al decirnos que "basta una visita o una conversación para convencer a un obrero o un campesino", sino que es necesario ser constante y paciente en el trabajo político.

Este hecho, que no es único, denota una falta de control de las tareas políticas por parte de los órganos de dirección allí donde se produce. Los órganos de dirección tienen el deber de seguir paso a paso la labor política de las organizaciones y de los militantes que dependen de ellos, para ayudarles, para que no se estancuen ni aniquilen. Para dirigir hay que ser políticamente sensible y percibir el descenso y el ascenso de la actividad del Partido. Lo contrario, la insensibilidad política, impide la función dirigente y conduce a los métodos rutinarios de dirección condenados en el informe de la camarada Dolores Ibárruri en la Carta del Comité Central, por ser ajenos a los del Partido.

Hemos dicho que una experiencia negativa de la actividad política es la inconstancia. Ilustremos esto con otro ejemplo.

En la provincia H, al discutir el trabajo de unidad en una reunión plenaria, un delegado declara:

"Podemos decir que nuestro partido cuenta con muchas simpatías entre las masas. Estas masas nos reciben en sus casas con agrado y siempre nos buscan cuando surgen acontecimientos importantes, nos piden que les abramos claridad sobre ellos y quedan muy satisfechas y animadas".

Este hecho tampoco es aislado. Y resalta en él una gran verdad: la gran simpatía de las masas hacia el Partido. También lo es el que los trabajadores que conocen nuestra convicción de comunistas NOS BUSQUEN. ¿Por qué tienen que buscarnos, incluso cuando surgen acontecimientos importantes? Por una razón muy simple. Porque no se está lo suficientemente cerca de las masas, porque se olvidan fácilmente los consejos de nuestro Secretario General. En su informe, la camarada Dolores Ibárruri, al referirse a la conducta de los comunistas con las masas, dice:

"Conquistar estas fuerzas, incorporarlas a la lucha activa contra el franquismo, aclarando sus dudas, mostrándoles el camino, explicándoles pacientemente el contenido de nuestra política, es un deber inexplicable para los comunistas, en relación con las nuevas luchas contra el régimen franquista".

Y a continuación añade:

"Hay que acercarse más a las masas, conocer sus sentimientos, sus pensamientos sus aspiraciones, para no marchar a remolque de ellos, para no ir a la cola de los acontecimientos".

No obstante lo claro de esta directiva, los acontecimientos surgen y muchos camaradas se colocan a la cola de ellos, siendo las propias masas las que tienen que buscarlos para que se los expliquen.

Nuestro Partido no traza sus consignas de movilización de las masas en abstracto. Tiene en cuenta para ello la realidad de la situación, realidad que no se halla sólo en el conocimiento y estudio de la política de las fuerzas del enemigo, sino en el conocimiento y estudio del estado de las masas, que sufren las consecuencias de esa política. Al acercarnos a las masas, no lo hacemos como confortadores de almas atormentadas, sino para darles mayor conciencia de sus fuerzas, organizarlas y lanzarlas a la lucha. Esos "que nos buscan" lo hacen porque ven en nuestro Partido la fuerza capaz de dirigirles, de llevarles al combate. Existe en ellos un

Algunos datos de lo que ha costado...

Viene de la 1.ª pág.

convencer a los españoles de que el régimen preparaba el país, en respuesta a las exigencias perentorias del creciente tráfico aéreo nacional e internacional, para el hipotético desarrollo de la industria española de aviación, respondiendo a imperativos de "defensa nacional" y con la mira puesta en la prosperidad económica de las capitales, pueblos y aun aldeas de España.

Ahora, después de la firma del pacto de agresión yanqui-franquista, estamos seguros de que serán muchos más los españoles que nos darán la razón y que acabarán de firmar los franquistas intentan ocultar la existencia de un viejo tratado de servicio, en virtud del cual, el franquismo venía ya transformando España en base de guerra yanqui.

Los inmensos gastos ocasionados por la conversión de España en base aérea yanqui, que contribuyen a la bancarrota económica y que agudizan el hambre y la miseria de la inmensa mayoría de la población, no se traducen en modo alguno en aumento de la defensa del territorio. Esos caudales enriquecen y enriquecerán más y más a los estraperlistas franquistas ya sus amos yanquis, y en su mayor parte, se destinan a proporcionar a la escuadra aérea norteamericana una base estratégica para el desarrollo de sus planes de agresión.

(Continuará)

Represión y torturas en Venezuela...

Viene de la 1.ª pág.

de Gobierno de Venezuela, protestando por los tormentos que son víctimas Celia González, Francisco Pérez e Imeldo Guerra y exigiendo el respeto del derecho de asilo.

EL CASAL CATALA

La Junta directiva del Casal Catalá cursó un mensaje telegráfico al Presidente de Venezuela en el mismo sentido. Idénticas protestas han sido dirigidas al Gobierno de Venezuela y a la Embajada de ese país en México por el Grupo Local de la U. G. T. de España, firmada por su Presidente, Poregrín Gurrea; por el Comité Nacional del Sindicato de Telégrafos de España, y por diversos grupos de españoles.

PROTESTA EN LA EMBAJADA DE VENEZUELA Y GESTIONES EN LA EMBAJADA DE LA REPUBLICA ESPAÑOLA

Otras numerosas entidades y personas se han personado en la Embajada de Venezuela para expresar su protesta por la detención de los antifranquistas españoles en Venezuela y exigir su libertad, y en la

(c) Ministerio de Cultura 2005

Terrible situación de los braceros andaluces

Si la situación de los obreros en la industria es muy difícil de los obreros del campo — los braceros — llega a límites de miseria y desesperación. En materia agrícola el franquismo sólo ha legislado el derecho a morirse de hambre los braceros, y el derecho del régimen, a robar las haciendas a los campesinos, y a robarles las tierras también. A los últimos tienden, entre otros, los recientes decretos de "concentración parcelaria" y "tierras mejorables".

El obrero del campo no tiene derecho al seguro de enfermedad, no tiene derecho a las pagas del 18 de julio y Navidad, no tiene derecho a los diez días de vacaciones anuales, no tiene derecho al descanso semanal; los braceros fueron excluidos del derecho a los 21 días del año de 1952.

Con salarios de 17 y 20 pesetas, es imposible vivir, y menos cuando los obreros agrícolas se pasan más de un tercio del año en paro forzoso, sin subsidio ni ninguna otra ayuda o asistencia social por parte del Estado y de los patronos.

En toda Andalucía, la emigración hacia la ciudad es enorme y trágica en la forma en que se realiza. Los hombres abandonan el hogar, dejando a la mujer y a los hijos — completamente muchos — en la más espantosa miseria. La mujer tiene que hacer frente a la situación, solicitando que el marido y el panadero le den crédito hasta que el marido le dé dinero y pueda pagar, encontrándose muchas veces con que el panadero "no puede ser", en virtud de que en muchos casos el tendero y el panadero no disponen de medios para atender en esas condiciones, si no es exponiéndose a que la mujer llegue con mayor rapidez de lo que esperan. Los chicos no pueden asistir a la escuela, están descalzos, muchos hambreados, y como la madre tiene que ir a lavar ropa, o hacer limpieza en alguna casa para tirar un poco, los chicos abandonados y allí se van a la estación a por carbón, si están desahucando algún vagón de patatas, naranjas, etc., buscan la forma de burlar la vigilancia y llevarse algunas, y si el hambre aprieta mucho, entonces intentan llevarse dinero. Y un buen día aparece el hombre derrotado, hecho polvo. Si encontró trabajo, lo que ganaba era insuficiente para él; y si no encontró, que es lo más corriente, se ha tenido que ingeniar como sus hijos para no morir de hambre.

Hay ocasiones en que los franquistas se dan cuenta de que sube la marea de las protestas y amenaza desbordarse, entonces realizan un crimen mayor. Aparece un sujeto que en busca de obreros para trabajar. El sindicato falangista o el Ayuntamiento convoca a los parados. Se firma un contrato en el que se establece salario, condiciones de trabajo, alojamiento, comida, etc. Se organiza la expedición como se tratara de gente militarizada y cuando llegan al punto de destino, se encuentran con que el trabajo es, a lo mejor, una perforación del terreno para hacer un túnel, sin ninguna condición de seguridad, diez o doce pesetas de sueldo, unas arracas inundadas para alojarse y una especie de economía de la empresa, encargado de sacarles todo lo que pueden ganar. El contrato que se firmó con el Ayuntamiento era completamente falso. Los obreros de una expedición así formada, al llegar al lugar de trabajo, en Antequera (Málaga), se encuentran con que el lugar que se cumpliera el contrato que habían firmado con el Ayuntamiento y en vista de que no lo conseguían, se negaron a trabajar. Ciento cincuenta hombres fueron conducidos desde Lérica a Antequera por la Guardia Civil, como si se tratara de delinquentes, entre etapa y etapa se les metían en la cárcel. En Madrid los tuvieron en Yébenes, aunque separados del resto de los presos. Esto mismo ocurrió con una expedición de Jaén.

Todas estas cosas se encuentran este año agravadas en virtud de la falta de cosecha. En Jaén, Córdoba, Sevilla, durante la recolección de la aceituna, suelen trabajar el hombre, la mujer y los chicos y se pueden quitar un poco las deudas de encima. Este año no existe esta posibilidad. El pueblo de esta zona está enfrentado con un invierno duro, de nevadas y de hambre.

Los campesinos pobres y yunteros — en Córdoba es casi una misma cosa — están desapareciendo. Estos hombres tenían su yunta, un trozo de tierra o algunos olivos. Entre lo que producían la tierra y los olivos, más lo que ganaban dando "obrasdas", les permitía mantener un nivel de vida superior al obrero. Podían mandar sus chicos a la escuela, no incorporarlos al trabajo a los 7 u 8 años, darles un oficio, etc. Estos campesinos se están arruinando; no encuentran quien les arriende una fanega de tierra, y si la encuentran, es a un precio que les resulta antieconómico. La mecanización del campo, aunque insuficiente a todas luces, es lo bastante paupérrimo para la ruina de esta clase, como asimismo para aumentar considerablemente el hambre de los obreros, ya que la mecanización se hace en provecho exclusivo y para enriquecer más a los grandes terratenientes y al puñado de fangostas que mangonean en las Hermandades de Labradores, con los tractores, las segadoras, etc.

Los campesinos medios e incluso algunos campesinos ricos, también son víctimas de la política de desastre del régimen y no dejan de estar su descontento por la persistente lesión que sufren sus intereses. Les recargan los impuestos, les suben las contribuciones, les obligan a sembrar lo que ellos no quieren, les intervienen o incautan las cosechas, les cobran los abonos a precio de oro, se practica la guerra con ellos desde los organismos oficiales, les engañan, les roban, etc. Muchos dicen: "No sabemos lo que va a suceder si esto sigue así, la gente sin trabajo, no hay cosecha, hay ninguna perspectiva en el campo, no podemos dar un paso más; nos arruinan, parece que desde que está Franco el poder, ha caído sobre nosotros una maldición. ¿Cuándo será posible que termine esto?"

LOS TRACTORES DE Mr. MARSHALL

En la película aquel campesino castellano sueña que desde un cielo azul tres reyes magos yanquis bajan con paracaídas un tractor y lo sacan sobre su terreno. Luego se aparece un tractor y no hay tractor, claro. Según se nos escribe desde un pueblo, ciertos individuos en el verano soñaron o fingieron soñar, el fin de hacer de su sueño realidad para sus convicciones, tras el pacto yanqui-franquista un tractor que antes de la guerra costaba alrededor de 5.000 pesetas y que hoy cuesta de 100.000 a 150.000, que ya tiene años. Así había su cuenta hecha aquella. Pero a la chica del cuento se le apareció el cantar, a los soñadores se les ha desinflado el sueño. Aquí como ahí — nos dice el corresponsal — las gentes se movieron con indignación que en el palacio de la Plaza de Santa Cruz se estampó la siguiente firma, todos los precios

Las fallas valencianas, sátira CONTRA EL REGIMEN

Con razón fueron calificadas de antifranquistas las fallas valencianas del año pasado. Pues bien, este año, el pueblo de Valencia ha acentuado aún más en ellas su oposición y sus críticas al régimen. Naturalmente, no en la medida ni con la contundenza con que quisiera hacerlo, esto ni que decir tiene, pero sí, en ciertos aspectos, significativamente. Y ello pese al terror y a todas las coacciones dictadas por una veleta monumental. En otra, la jeringa que le sirve de remate sorbe agua de una nube, mientras sobre ésta, San Pedro clama al cielo, asegurando sin duda, que nunca he visto cosa semejante, y varios angelitos hacen con banderitas señales de socorro. La falla final, cada vez, desgraciadamente, con mayor frecuencia, por las calles de la capital valenciana. Los valencianos aplaudían de mostrativamente esta falla y su sátira, como la de tantas otras, les sabía a poco...

Otra falla aludía al catastrófico y peligrosísimo estado de los transportes, presentando un paso a nivel en el momento de chocar un tren y un tranvía. Tres se referían a los cortes de electricidad y a la falta de agua. En una de estas aparece un bar alumbrado por una vela monumental. En otra, la jeringa que le sirve de remate sorbe agua de una nube, mientras sobre ésta, San Pedro clama al cielo, asegurando sin duda, que nunca he visto cosa semejante, y varios angelitos hacen con banderitas señales de socorro. La falla final, cada vez, desgraciadamente, con mayor frecuencia, por las calles de la capital valenciana. Los valencianos aplaudían de mostrativamente esta falla y su sátira, como la de tantas otras, les sabía a poco...

Mundo Obrero

ORGANO DEL COMITE CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE ESPAÑA

Informa desde España ANDALUCIA

La arbitrariedad y el robo como ley

En esta crónica quiero exponer lo que viene sucediendo a los campesinos cultivadores del algodón. Existe una entidad oficial encargada de controlar cuanto se relaciona con ese cultivo, y que es al mismo tiempo la encargada de fijar los precios. El año pasado fijó los precios de 12 pesetas el kilo de algodón en bruto y 52 pesetas el kilo de fibra. Pero esto es lo que dicen; otra cosa es lo que hacen. Veamos. Cuando el campesino va a entregar el algodón a la "C. E. P. A. N. S. A.", que es la entidad de referencia, le empiezan a poner todo género de dificultades, para engañarle y estafarle. Así, un campesino que lleva con X kilos de algodón, se encuentra, de buenas a primeras, con que no se lo aceptan. Enseguida, como por encanto, surgen varios individuos que merodean por las oficinas y que son agentes de la compañía, y se muestran dispuestos a "ayudarle", pero ofreciéndole 43 pesetas en vez de 52, por el kilo de fibra. Como el campesino tiene necesidad de dinero, se ve obligado a caer en las "armas de esos bandidos", sin dejar de malear, acepta la oferta. De hecho, resultan robados en cuatro pesetas por kilo de fibra. Otro despojo de que son víctimas los campesinos es el siguiente: la "C. E. P. A. N. S. A." envía la semilla en sacos, por los cuales los campesinos tienen que depositar 50 pesetas en un envase. Depósito que técnicamente deben recuperar cuando devuelven cada envase. Pues bien, el campesino devuelve los sacos al delegado que en cada pueblo tiene esa compañía algodonera. El delegado le da un vale para que vaya a cobrar a la oficina de la compañía en Córdoba. Conozco varios casos en que los campesinos han hecho varios viajes a la capital para cobrar el valor del depósito que hicieron por los sacos ya devueltos, y han tenido que regresar sin que se les abonaran. Muchos son los que han tenido que gastar más de lo que iban a recuperar. Por esta razón, no son pocos los que han preferido dejar perder el depósito hecho por los sacos.

VILLANUEVA Y GELTRU Huelga de espectadores

Tal ha sido la forma que ha tomado la protesta de los vecinos de Villanueva y Geltrú contra la abusiva subida que los empresarios de cine pretendían imponer en los precios de las entradas. Aquí se paga la entrada, en los cinco cines que existen en la ciudad, a 6 pesetas. Pocos son los que pueden pagarla, sobre todo entre los jóvenes. Es claro que el anuncio de que iban a subirla a 7 pesetas causó gran descontento entre la población. Los primeros en protestar fueron los estudiantes de la escuela de peritos industriales. Estos llamaron a la población a manifestarse con su descontento absteniéndose de acudir a ninguna sala de espectáculo hasta que la subida no fuera anulada. La iniciativa de los estudiantes fue bien acogida por todos, y durante varios días, los cines de esta localidad estuvieron vacíos. Finalmente, los empresarios no tuvieron más remedio que dejar las entradas al mismo precio de antes, es decir, a 6 pesetas.

VALENCIA Los obreros luchan por sus reivindicaciones

Hemos recibido de un corresponsal de Valencia la siguiente información: En mi fábrica se trabaja a la prima y se emplea el sistema del "boleto", el cual trae aparejadas las constantes exigencias de la empresa de que se produzca un día y otro, más y más y de que aumente el ritmo de trabajo. Ese sistema de superexplotación, unido a que ni aun matándonos a trabajar podemos salir adelante, está creando un ambiente entre los obreros que no podrá durar mucho, ya que una gran mayoría estamos hartos de trabajar así. Y esto no es sólo en una fábrica, sino que lo mismo ocurre en otras fábricas de la región levantina. En varias secciones de la fábrica donde trabajo, los obreros se han negado ya abiertamente a trabajar en esa forma, y algunos devuelven los boletos cuando se les entregan. Ante estas protestas y negativas, los enlaces sindicales se han visto obligados a elevar un informe a la Delegación del Trabajo, denunciando las inmoralidades que estamos sufriendo, lo que significa ese sistema del "boleto".

franquistas. Una parte de esta falla, representa una reunión de la "Comisión de Pantanos y Soledad de la Segura". Los de la Comisión discuten acaloradamente, en busca del remedio al mal, mientras afuera, como se observa a través de una ventana, se ve el campo inundado, y ellos mismos disertan en su despacho con el agua al cuello... Y si seguimos dando vuelta a la falla, encontramos un muñeco sentado en el suelo. Es Pepico, cuyos pies son un vivero inagotable de callos juanetes y otras durezas similares. Tales extraneidades señalan a Pepico, sin lugar a dudas, cuándo y dónde va alover, y en esta forma, aquél guía el móvil pantano hacia el agua bienhechora.

Otra falla es una arremetida contra los grandes capitalistas y especuladores, que se enriquecen a costa de la miseria popular. En ella aparece los leones con la dentadura de oro. Las fallas valencianas también han disparado sus dardos contra los ocupantes yanquis. En una de las fallas vemos a varios marinos norteamericanos borrachos, del brazo de prostitutas. Es decir, como se les encuentra al natural, cada vez, desgraciadamente, con mayor frecuencia, por las calles de la capital valenciana. Los valencianos aplaudían de mostrativamente esta falla y su sátira, como la de tantas otras, les sabía a poco...

En definitiva, las fallas valencianas han sido este año una nueva demostración del auge del espíritu de protesta contra el régimen y de la disposición del pueblo a utilizar rescios y ocasiones que le permitan manifestar de alguna manera, en un grado o en otro. (De "Mundo Obrero" del 15 de abril de 1954).

Los obreros de la "Hispano-Suiza" en Barcelona obligan a la dirección a retroceder

A comienzos de marzo, la dirección de la "Hispano-Suiza" puso un aviso en toda la fábrica según el cual, el obrero que llegase con 2 minutos de retraso al trabajo no podría entrar en la fábrica, lo cual significaba para los obreros el perder medio día de jornal. Hasta entonces, si llegaban con dos minutos de retraso, se les descontaba un cuarto de hora.

Al día siguiente de ser colocados los avisos; un grupo de obreros llegó con dos minutos de retraso, como es inevitable teniendo en cuenta el estado de los transportes. El portero, obedeciendo órdenes de la dirección, se negó a dejarles entrar. Mientras estaban discutiendo, llegó a la puerta un grupo de encargados y empleados de oficina, a los cuales va a recoger una camioneta de la empresa. Mas como estaban delante los otros obreros el portero tampoco les dejó entrar. El revuelo delante de la puerta se hizo mayor. Y en esto, llegó en su coche el director, que es un bandido franquista y un explotador sin entrañas. El grupo de obreros y empleados se dirigió a él alradamente, haciéndole ver la injusticia de la medida que había tomado. El director empezó por negarse a dejarlos entrar, pero ante la fuerza de las protestas, no tuvo más remedio que ceder y permitir que entrasen los trabajadores en la fábrica.

Además, los campesinos entregaron el algodón, pero luego se les llevaron meses sin cobrar el importe. A comienzos de este año, aún no les habían pagado las partidas entregadas en agosto de 1953. A esto se une el engaño miserable de que son objeto los campesinos. Les prometieron primas por el cultivo del algodón y no se las han dado, y sin embargo se ven obligados a pagar a precios carísimos los productos indispensables para el cultivo del algodón. Hablando con los campesinos que se dedican a ese cultivo, he podido comprobar que están que trinan, echando pestes contra el Gobierno franquista, al cual acusan de ser el responsable de tales arbitrariedades y robos.

Inmediatamente, la noticia de lo ocurrido se difundió por toda la fábrica, y en el curso del día, se lanzó la consigna de llegar al día siguiente todos los obreros con cinco minutos de retraso. Esta consigna fue acogida con entusiasmo por la totalidad de los trabajadores. Efectivamente, la mañana siguiente, todos los obreros de la fábrica, como un sólo hombre, llegaron con cinco minutos de retraso. Ante esta acción unida de los obreros, la dirección tuvo que reconocer su fracaso y su impotencia y se vio obligada a retirar los avisos y a restablecer, para la entrada, las mismas condiciones que regían anteriormente.

Esta poderosa acción de protesta de los obreros de la "Hispano-Suiza" se ha caracterizado por la unidad que se ha realizado entre todos ellos, en un día, para echar por tierra una medida vejatoria de la dirección. Ha sido una prueba tajante de la fuerza que tienen los obreros cuando se unen y actúan unidos; de cómo pueden arrancar sus reivindicaciones.

El popular dibujante y caricaturista español Roberto, residente en Montevideo, ha hecho la siguiente declaración sobre la "Bienal": "El crimen de España no está superado. "No estándolo, malamente pueden acudir a ella (a la Bienal) aquellos artistas que cuando nuestra guerra, nos acompararon en la lucha. ¡Por qué hacen acto de presencia, entonces, en esta Bienal y por qué lo hicieron en la primera celebrada en Madrid? Sencillamente por vanidad o por acomodo. Saben muy bien, no pueden ignorarlo, que la España que organiza el certamen es esa España que ellos combatieron unidos a nosotros, a la otra España que decían querer y defender. Dar como razón de su olvido el que ha pasado mucho tiempo y el que ha llovido mucho desde entonces, no es dar una razón, sino mostrar un espíritu pobre, que juzga de la justicia de las cosas por el tiempo transcurrido. Para actitudes como esa se hizo precisamente el refrán que encierra, como todos, la sabiduría de las masas: "el muerto al hoyo y el vivo al bollo". "Tras del bollo que ofrece el verdugo de España, van a La Habana algunos artistas de América que antes estuvieron con la España del pueblo. No hacen con ello hispanoamericanismo, sino coro a la voluntad de Imperio" de la Falange. No hacen arte, porque si bien el arte debe ser apolítico, cuando una política está manchada

La lección del "CASO BAROJA"

Diversos grupos de intelectuales decidieron rendir un homenaje a Pio Baroja con motivo de su ochenta años. La idea, que sólo pudo hacerse pública con un año de retrasos de 28 de diciembre Baroja no ha cumplido ochenta años sino ochenta y uno — encontró en los estamentos franquistas múltiples obstáculos, declarados unos, solapados otros. El régimen acababa de prohibir que se mentara el nombre de Unamuno en el centenario de la Universidad salmantina. Los jerarcas de la Iglesia, príncipes de altos estratos de la camarilla "católico y social", que habían declarado al difunto don Miguel "hereje y maestro de herejes", lo hicieron todo para impedir que el homenaje a Baroja adquiriera resonancia. El obispo de Astorga saltó al palenque, fulminando anatemas contra el descendiente y progenitor de Aviraneta. Y cuando los periódicos del régimen, presionados por el ambiente, se han visto obligados a referirse al proyecto, lo han hecho apedreando a don Pio con el recuerdo de lo que ellos llamaban "sus errores y excesos". Así las cosas, la revista literaria de Madrid "Índice" dedicó un número extraordinario al escritor. El número fue aprobado por la censura, mas los insidiosos del régimen, en unos días, apresados de la camarilla que se titula gobierno, intervinieron rápidamente y prohibieron que ese número de "Índice" fuera puesto en circulación. ¡Qué honda lección la del "caso Baroja"! Para los viejos intelectuales al borde de esos aniversarios, que señalan los últimos hitos crepusculares, y para los jóvenes que empiezan a creer y a sufrir.

Este mismo organismo yanqui de penetración ha informado que España recibirá nueva ayuda militar y monetaria para incrementar y mantener sus fuerzas armadas y llevar a cabo proyectos de transportes y comunicaciones. Este mismo organismo yanqui de penetración ha informado que España recibirá nueva ayuda militar y monetaria para incrementar y mantener sus fuerzas armadas y llevar a cabo proyectos de transportes y comunicaciones.

Dólares para la militarización del país

Los "autoridades" franquistas, de acuerdo con sus amos yanquis, han llegado a un acuerdo sobre cómo y en qué emplear los 85 millones de la "ayuda" americana correspondiente al año fiscal de 1953-1954. Y, como no podía ser de otra forma, todo, directa o indirectamente, se emplea en el mismo fin: la preparación de España para la guerra.

He aquí someramente; materias primas (carbón, material siderúrgico, chatarra, algodón, hoja de lata, cobre, aluminio, cromo, manganeso, etc.) industria para la defensa, carreteras, pantanos, canales, aviación civil, fabricación de cemento, minas de carbón, etc.

Nueva misión yanqui en España

A Madrid ha llegado una nueva Misión comercial que se propone crear un ambiente de "buena voluntad y comprensión recíprocos en materia comercial". Se dice que la Misión está especialmente interesada en el examen de las posibilidades de un acrecentamiento del comercio en los ramos de alimentos y fibras. No dudamos que el ambiente de "buena voluntad y comprensión" lo creen inmediatamente los miembros de esa misión con los lacayos franquistas. Pero no podrán tener el mismo éxito cuando traten de imponer sus condiciones a pequeños, medios y hasta grandes comerciantes e industrialistas, que cada vez tocan más de cerca e verdadero significado de la "buena voluntad" de los que comercian sobre la base de lograr fabulosas ganancias.

Ampliación de los astilleros de Tarragona

Para los planes de guerra yanqui, los astilleros y varaderos de Tarragona no sirven en las condiciones actuales. Por ello, la compañía de estos astilleros se propone la instalación de nuevos talleres para la construcción de buques hasta de mil toneladas y la reparación de buques de gran tonelaje.

Para los planes de guerra yanqui, los astilleros y varaderos de Tarragona no sirven en las condiciones actuales. Por ello, la compañía de estos astilleros se propone la instalación de nuevos talleres para la construcción de buques hasta de mil toneladas y la reparación de buques de gran tonelaje.

EL GATO ESCALDADO DEL AGUA FRIA HUYE

Con motivo de la visita de la reina de Gran Bretaña a Gibraltar, un fiel criado del régimen franquista, con el título de embajador español, José Ma. de Arelliza, reunió a un grupo de mujeres en el Círculo Medina de Madrid y les lanzó una conferencia que titulaba: "La mujer española ante el problema de Gibraltar". Empezó la conferencia hablando de personajes históricos y de la patria. Sólo con el cinismo de que son capaces los franquistas se puede nombrar a España y hablar de su Historia, después de haberla vendido. Adornó su patriotera palabrería con sentimentales leyendas religiosas, y así se refirió a que: "La Virgen de Europa está cautiva en Gibraltar". El franquismo trata de esa manera de explotar los sentimientos religiosos de parte de las mujeres españolas, mientras pretenden vender a sus hijos como carne de cañón para una guerra espantosa. En vano trata también de sustituir el ardiente amor a España de las mujeres por una patriotería nueva. Arelliza dijo que se dirigía a las mujeres porque su papel ha sido "decisivo en los grandes acontecimientos políticos del país". El papel "decisivo" que les ha adjudicado la Falange, lo encontramos claramente expuesto en sus 18 puntos respecto a la mujer. Dice el 5o.: "A tí, que ya no te corresponde la acción, anima a cumplir", y el 11o.: "Procura ser tí siempre la rueda del carro y deja a quien debe ser su gobierno". Pero ahora, cuando la base del franquismo se estrecha de manera alar-

de sangre, deja de ser política para convertirse en crimen. No rinden culto a la madre patria, a la España eterna, sino que rinden culto a su vanidad. "Todo esto lo saben, aunque aparenten ignorarlo, los artistas americanos que van a La Habana. No hay, pues, que esforzarse en hacerles comprender que no deberían ir, porque ellos saben perfectamente por qué van y a lo que van, pero, dócilmente, a que ellos les ponga una medalla. "Lo que sí conviene recordarles, para que no se hagan los tontos ni pretendan que lo somos nosotros, es que Franco no ha cambiado. Los que han cambiado son ellos". ¡Sólo 20 obras de América Latina!



DECLARACION DE V. M. MOLOTOV

Ministro de Negocios Extranjeros de la U. R. S. en la Conferencia de Ginebra de los Ministros de Negocios Extranjeros, el 29 de abril de 1954

DECLARACIONES DE M. V. MOLOTOV, MINISTRO DE NEGOCIOS EXTRANJEROS DE LA U.R.S.S. EN LA CONFERENCIA DE GINEBRA DE LOS MINISTROS DE NEGOCIOS EXTRANJEROS, EL 29 DE ABRIL DE 1954.

SENOR presidente, señores, delegados: En la presente Conferencia de Ginebra se ha acordado estudiar dos problemas: primero, el arreglo pacífico del conflicto coreano, y segundo, el restablecimiento de la paz en Indochina. Puede decirse que la Conferencia de Ginebra está dedicada a los problemas de Asia. Tanto el problema coreano como el de Indochina figuran entre los problemas más actuales de Asia.

En ese aspecto, no se puede dejar sin atención el que en esta Conferencia, sólo estén presentes unos cuantos países de Asia. No podemos dejar de lamentar lo perjudicial que es que una serie de naciones asiáticas, como la India, Indonesia, Birmania y otras, no participen en nuestra Conferencia, aunque eso sería muy valioso desde el punto de vista de los intereses de la causa.

Al mismo tiempo, no hay que subestimar tampoco el que en esta Conferencia participen, por vez primera en los últimos años, todas las Grandes Potencias: Francia, la Gran Bretaña, los Estados Unidos de América, la República Popular de China y la Unión Soviética. En ese aspecto, es necesario subrayar singularmente que la gran potencia de Asia, la República Popular de China podrá hacer su aportación a la labor de nuestra Conferencia sobre los mencionados problemas actuales de la situación en Asia.

Crear una Corea unida e independiente

La Conferencia, en su composición actual, inicia su labor con los problemas relacionados con Corea.

Tenemos planteada la tarea de crear por vía pacífica una Corea unida e independiente. El cumplimiento de esta tarea tiene primordial significación para el pueblo coreano y además, sería un factor importante en el aminamiento de la tirantez internacional.

Se sobreentiende que la solución del problema coreano es cosa, ante todo, de los coreanos mismos, es cosa del propio pueblo coreano. Ninguna solución impuesta al pueblo coreano por otros países, puede satisfacer al pueblo coreano, ni puede servir para resolver en firme el problema coreano.

No puede dejarse de tener en cuenta la historia de Corea, y especialmente, la historia de la lucha del pueblo coreano por su independencia.

Se sabe que a comienzos de este siglo, el militarismo nipón apoyado por otras varias naciones, hizo primero de Corea un protectorado suyo y luego se apoderó de Corea, convirtiéndose en dueño absoluto de la península coreana. Esa agresiva política imperialista no podía dejar de suscitar la resistencia del pueblo coreano. La lucha del pueblo coreano por su independencia y libertad era difícil y exigía sacrificios. Duró muchos años. Pero en nuestros tiempos, semejante política agresiva tiene que chocar con la decidida resistencia de los pueblos que salvaguardan su independencia y libertad.

Todo el mundo sabe que los imperialistas japoneses, después de apoderarse de Corea, hicieron del territorio de la península coreana la principal base militar para su desenfrenada agresión a China y al pueblo chino. Trataban de extender su dominio a Asia entera y a todo el Sudeste de Asia. Para ello, se aliaron a Alemania hitleriana y constataron el llamado pacto antikomintern y con el pretexto de la lucha contra el comunismo, fraguaron planes de reparto del mundo, junto con el imperialismo alemán.

Todo el mundo recuerda en qué terminó eso. En el otoño de 1945, los militaristas nipones fueron derrotados y obligados a marcharse por donde habían venido. Corea obtuvo la posibilidad de librarse de las garras de los militaristas japoneses y de iniciar una vida nueva, una vida libre e independiente.

Por circunstancias de carácter militar, inmediatamente después de liberarse de la ocupación nipona, Corea quedó dividida en dos partes: septentrional y meridional. Ante el pueblo coreano se planteó la tarea de restablecer la unidad de Corea y de formar una nación coreana unida e independiente y democrática. Esa tarea no se cumplió en el curso de los primeros años que siguieron a la terminación de la segunda guerra mundial. La República Democrática Popular de Corea, constituida en el territorio de Corea Septentrional, logró durante esos años llevar a cabo varias importantes reformas democráticas, incluyendo la entrega a los campesinos de las tierras de los latifundistas y de los antiguos servidores del imperialismo japonés.

Esta actividad constructiva en provecho del pueblo coreano fué interrumpida por la guerra, impuesta desde el exterior, y por la brutal intervención militar de los Estados Unidos de América, que ha durado tres años y se ha realizado bajo la bandera de la O.N.U. Desde que en el verano de 1953 se concertó en Corea el armisticio, nuevamente está planteado el problema de restablecer la unidad de Corea y de crear una nación coreana unida sobre bases democráticas.

Unilateralidad de la O. N. U. en el caso coreano

Tarea importantísima de la Conferencia de Ginebra es cooperar a que el pueblo coreano restablezca la unidad de Corea. Debemos empeñar todos los esfuerzos para que el pueblo coreano encuentre, por medios pacíficos, el camino de la formación de una nación unida, independiente y democrática. En el logro del arreglo pacífico del asunto coreano están interesadas todas las naciones que aspiran a disminuir la tensión en las relaciones internacionales y a consolidar la paz universal. Por otra parte, no se puede dejar de tener en cuenta que la Organización de las Naciones Unidas, por la presión de que le hicieron objeto ciertas naciones, adoptó una actitud unilateral y reveló su incapacidad para solucionar el problema coreano. Baste decir que en la Organización de las Naciones Unidas, durante los cuatro últimos años, no se ha escuchado ni una sola vez a los representantes, por ejemplo, de Corea Septentrional. Por lo que se refiere a la falsa historia de los sucesos coreanos, que ha repetido aquí otra vez el representante de los Estados Unidos, fué desmentida y refutada ya reiteradamente por los representantes de la Unión Soviética en la Organización de las Naciones Unidas.

El clero checoslovaco se pronuncia por la paz

La Comisión Central del Comité de la Paz del clero católico checoslovaco ha celebrado recientemente una sesión en Praga, con la participación de representantes de todas las diócesis checas y eslovacas. En esa reunión han discutido las tareas de los cristianos en el movimiento de la paz. Como dijo el presidente de ese Comité, Dr. Josef Plojhar, en su discurso, la actuación de las Iglesias cristianas en los países del campo de la paz y la valiente actitud de luchar por la paz, de algunas personalidades cristianas de los países capitalistas evidencian que los cristianos de todo el mundo se convencerán cada día más de que su deber es defender la paz. Y subrayó que en la época actual, los cristianos deben colaborar activamente en la

construcción de un mundo nuevo, mejor y más justo, y que su obligación moral es defender la paz. Al terminar la sesión aprobaron por unanimidad una resolución en la que expresan su reconocimiento al gobierno de Checoslovaquia porque las leyes de esa democracia popular garantizan la libertad de creencias, permiten la libre práctica de la religión, aseguran el sostenimiento material de la Iglesia, y cuidan del culto y de la publicación de la prensa religiosa. "Consideramos, termino diciendo, como un caso de conciencia, apoyar en adelante nuestro régimen democrático popular. La manifestación práctica de esta decisión la daremos en la campaña de las elecciones a los comités nacionales".



En nuestros días no se puede dejar de tener en cuenta la lucha de los pueblos de Asia por su liberación del dominio extranjero

Al examinar el problema coreano no podemos dejar de tener en cuenta los cambios radicales que se han registrado en el desarrollo político de los países de Asia durante el último período, sobre todo, después de terminar la segunda guerra mundial.

Es sabido que en el curso de muchos años, en ciertos casos durante varios siglos, dominaron en los países de Asia otras naciones no asiáticas, mientras que los pueblos de esos países estaban privados de la posibilidad de disponer de su suerte. Esa situación era consecuencia de la política imperialista de rapiña que seguían ciertas naciones. Pero esa política se ha desacreditado ya. En el presente, los intentos de practicar la vieja política colonizadora terminan con un fracaso más evidente cada día. En la Conferencia de Ginebra, hay que tener en cuenta esa circunstancia, tanto al examinar el asunto coreano, como al estudiar el problema de Indochina.

Los pueblos de los países de Asia han alcanzado importantes éxitos en la lucha por su independencia, por su emancipación del dominio extranjero. En nuestros días, no es posible dejar de tener en cuenta esa circunstancia.

La población de la Tierra se compone de unos dos mil cuatrocientos millones de seres humanos aproximadamente. Más de la mitad de la población de la Tierra vive en el territorio de Asia. Pero incluso a comienzos del siglo XX, la inmensa mayoría de la población de Asia se hallaba en la situación de colonias o en la de semicolonias y países dependientes.

Desde entonces, se han operado en Asia cambios radicales. En ese aspecto, se ha registrado un progreso decisivo desde los tiempos de la Revolución Socialista de 1917, en Rusia, desde los tiempos de la formación de la Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas, que rompió con la política imperialista del zarismo y estableció sus relaciones con otros países, basadas en el principio del reconocimiento de su libertad e independencia nacionales. Esa nueva situación no podía dejar de contribuir a elevar la moral de los pueblos, que a lo largo de los siglos, tuvieron que luchar por su libertad y su independencia nacionales.

La Unión Soviética no oculta su simpatía y afecto por el movimiento de liberación nacional de los pueblos

En las gentes con puntos de vista anticuados, incapaces de comprender los cambios históricos que se han producido, por ejemplo, en los países de Asia, esos acontecimientos encuentran a veces un reflejo completamente tergiversado. Están dispuestos a buscar en todas partes manejos de los comunistas, de los agentes del Kremlin, etc. Esas gentes atribuyen al comunismo todo movimiento de los pueblos oprimidos por la libertad y por la soberanía nacional. A pesar suyo, elevan estos no tienen nada que ver, sin tener en cuenta que las verdaderas causas de la abnegada lucha por la libertad y la independencia nacionales de personas de distintas ideas políticas y convicciones son los anhelos, que hace tiempo germinan en los pueblos, de emancipación de la dependencia extranjera, del yugo colonial. Pero si se habla de los puntos de vista y de las convicciones de los ciudadanos soviéticos, nosotros no ocultamos nuestras simpatías ni nuestro caluroso afecto por el movimiento de liberación nacional de los pueblos, incluyendo los pueblos de Asia.

Papel de las potencias asiáticas en el concierto internacional

Los cambios políticos radicales en Asia han tenido su más alta expresión ante todo en China, cuya población pasa de 500 millones. Desde que se proclamó la República Popular de China también allí se asentaron los sólidos cimientos del régimen democrático popular, y sería absurdo no tener en cuenta ese hecho. Las transformaciones sociales, económicas y políticas en China se realizan a la vista de todos, y no tenerlo en cuenta significa hacer caso omiso de importantísimos acontecimientos de trascendencia histórica.

¿Por qué ha salido también un país como la India, con más de 300 millones de habitantes? No hace mucho, la India se encontraba aún en situación de colonia. Pero ahora, nadie puede negar ya que la India ocupa un lugar cada vez más relevante entre las naciones que salvaguardan su independencia nacional y que aspiran a ocupar su lugar importante en los asuntos internacionales. Se eleva constantemente la significación de naciones como Indonesia, Birmania y otras. Eso no quiere decir que en el establecimiento de la verdadera independencia en esas naciones todo marche a pedir de boca, sin lucha y sin unas u otras complicaciones en las relaciones con ciertos países. Pero lo dicho evidencia que en Asia se han producido realmente importantísimos cambios históricos. No se puede dejar de tener en cuenta ese hecho al examinar cualquier problema actual relacionado con las naciones de Asia.

Hay que detenerse singularmente en el caso de China, que ocupa un lugar especial en los asuntos internacionales.

Para nadie es un secreto que entre la Unión Soviética y la República Popular de China se han establecido firmes relaciones amistosas. Muchos países también han establecido ya relaciones políticas y económicas con la República Popular de China. Se sabe que un país como la Gran Bretaña concede gran importancia al desarrollo de sus relaciones con la República Popular de China. Se sabe también que otras muchas naciones no han establecido relaciones normales con la República Popular de China solamente porque se les impide hacerlo por todos los medios desde el exterior.

Responsabilidad de los círculos dominantes de los Estados Unidos en las agresiones a la República Popular de China

Por lo que se refiere a los Estados Unidos de América, el Gobierno de ese país sigue un rumbo francamente agresivo para con la República Popular de China. Ese rumbo agresivo de los Estados Unidos repercute, además, en todo el estado de cosas en Asia de hoy.

Todos saben que la República Popular de China no ha cometido ningún acto agresivo contra los Estados Unidos de América. La cosa es completamente distinta si se habla de la política de los Estados Unidos respecto de la República Popular de China.

Desde que el pueblo chino arrojó de su territorio a la fracasada camarilla de Chang Kai Shek, que no pensaba en las necesidades del pueblo chino, sino que era un simple lacayo del capital extranjero, desde el momento en que se proclamó la República Popular de China, se viene perpetrando un acto de agresión tras otro contra ella. La responsabilidad fundamental de ello recae en los círculos dominantes de los Estados Unidos de América.

Esos círculos se han apoderado de la isla de Taiwán, haciendo dueños de esa isla a los epígonos de la camarilla de Chang Kai Shek. Poniendo en juego toda clase de medios ilícitos, esos círculos impiden que la República Popular de China ocupe su legítimo puesto en la Organización de las Naciones Unidas. Más aún; han aprobado en la Organización de las Naciones Unidas una resolución declarando el embargo del comercio con China; preparan el restablecimiento de las fuerzas armadas del Japón, amenazando así a China, y han acusado a China de agredir a Corea, aunque la participación de los voluntarios chinos en la guerra al lado de la República Democrática Popular de Corea se ha debido no sólo a sentimientos amistosos, naturales hacia el pueblo coreano, que lucha por la independencia nacional, sino también a las necesidades de seguridad de la propia China, a cuya frontera se acercaban las agresivas tropas extranjeras. Las esferas gobernantes de los Estados Unidos preparan abiertamente la agresión contra la República Popular de China, amenazan constantemente sus fronteras con un ataque desde Taiwán y desde la península coreana, instalan más y más nuevas bases en las cercanías del territorio de China, en las islas del Océano Pacífico y en Pakistán, y presentan las cosas como si el agresor fuese China y no los Estados Unidos de América.

La política colonialista en Asia es el principal obstáculo a la solución de los problemas asiáticos

En los últimos tiempos, con el pretexto de defender a los regímenes fantoches de Indochina, se urden planes de creación de una alianza militar en el sudeste de Asia, aunque en esa alianza militar no piensa participar ni una sola nación de Asia que se estime. Esos planes revelan una vez más las intenciones de las potencias coloniales de utilizar a unos pueblos asiáticos contra otros pueblos asiáticos.

Mientras que se han producido importantísimos acontecimientos que marcan el comienzo del renacimiento nacional y social de los países de Asia, y ante todo de China, sobre nuevas bases democráticas, que respondan a la época actual de progreso y desarrollo de la democracia, determinados círculos de los Estados Unidos se aferran al antiguo régimen, el quieren mantener el régimen colonial y semicolonial. Pero el no querer tener en cuenta los cambios históricos en el desarrollo de los pueblos de Asia no puede justificar la política de las naciones que ven actualmente su misión en conservar las camarillas reaccionarias y los regímenes coloniales en Asia. La política hostil de los Estados Unidos hacia la República Popular de China repercute del modo más negativo en la solución de los problemas actuales de Asia. Esa política agresiva carece de perspectivas, pues está en pugna con todo el curso del desarrollo histórico en Asia, y no sólo en Asia, y es en las actuales circunstancias el principal obstáculo que se opone a la solución de los problemas asiáticos actuales en consonancia con los principios de libertad y de los derechos nacionales de los pueblos.

Dulces desenmascarado

Las últimas intervenciones del Secretario de Estado norteamericano sobre el estado de cosas en Asia evidencian la fuerte atracción que ejerce aún el pasado caduco en determinados círculos, y la fuerte atracción que ejerce aún en determinados sitios la vieja y caduca política colonial del imperialismo.

El 16 de abril, los periódicos norteamericanos publicaron una declaración del Secretario de Estado norteamericano, en la que se considera la proclamación de la República Popular de China, llevada a cabo, como se sabe, por voluntad del pueblo chino, como una gran catástrofe, que significa la pérdida de China continental. En esa declaración se dice también que "esa catástrofe se multiplicará si se añade a ella la pérdida de millones de seres humanos, de vastos recursos económicos y de las posiciones estratégicas del sudeste de Asia y de las islas del Océano Pacífico".

En la mencionada declaración del dirigente norteamericano, no se dice ni una palabra de los intereses y derechos nacionales de los propios pueblos de China, del sudeste de Asia y de las islas del Océano Pacífico. En cambio, en esa declaración se trasluce claramente el afán de contrarrestar por todos los medios el paso del gran pueblo chino y de los demás pueblos de Asia de la vieja vida colonial y semicolonial a la vida nueva, a la vida libre, al nuevo régimen democrático. Las transformaciones radicales de China se consideran en esa declaración como una pérdida, aunque China no ha pertenecido jamás a nadie ni pensaba pertenecer a ninguna potencia extranjera. Es evidente que los razonamientos sobre la pérdida de China continental expresan la inclinación a la política colonial del imperialismo, que ha caducado y que no tiene nada en común con el reconocimiento de los principios de la libertad y de los derechos nacionales de los pueblos. Y no obstante, el representante de los Estados Unidos ha estimado posible verter aquí sus moralejas nada serias acerca del comunismo y de los principios de la libertad.

Hay que respetar el derecho de los pueblos de Asia a decidir por sí mismos sus asuntos

La Conferencia de Ginebra permite conocer a fondo los problemas de Asia, considerados como los más actuales en el presente. Aquí tenemos la posibilidad de escuchar diversos puntos de vista y como resultado del intercambio de opiniones encontrar una solución a los problemas planteados, que satisfaga los anhelos de los pueblos interesados, y además, los intereses del progreso y de la consolidación de la paz. Esta actitud, por ejemplo, hacia el problema coreano, puede cooperar en mucho a solucionar por vía pacífica el problema de la formación de una Corea unida, democrática e independiente; puede servir para lograr verdaderamente el arreglo pacífico del conflicto coreano.

Eso lo hará la Conferencia de Ginebra si parte del principio de que los pueblos de Asia tienen pleno derecho a decidir por sí mismos sus asuntos, de que esa es, ante todo, para ellos, una causa propia.

Las demás naciones, incluyendo los participantes en la Conferencia de Ginebra, están llamadas a facilitar con sus amistosos esfuerzos esa empresa de los pueblos de Asia.

Esa concepción de la misión de la presente Conferencia respondería en grado sumo a los intereses de la libertad y del auge nacional de los pueblos de Asia, y al propio tiempo, a los intereses del robustecimiento de la paz en Asia y a los intereses de la paz universal. La consecución de resultados positivos en la Conferencia de Ginebra coadyuvaría también a la solución de otros problemas, y además, no sólo en Asia.

Chou En Lai, jefe de la delegación de la República Popular de China, ha manifestado aquí la idea de lo deseable que es que los países asiáticos unan sus esfuerzos para garantizar la paz en Asia. La delegación soviética comparte íntegramente ese criterio. Tanto los pueblos europeos en Eu-

UN IMPORTANTE PASO HACIA LA PAZ EN INDOCHINA

Los pueblos saludan jubilosos la victoria del pueblo vietnamita en Dien Bien Phu

El 8 de mayo, la estación de radio de la República Democrática de Vietnam anunció: "La guarnición francesa del baluarte de Dien Bien Phu y su comandante, se han rendido". El Ejército de Liberación del pueblo vietnamita obtenía así una importante victoria de resonancia mundial en su heroica lucha por la independencia y la libertad de su patria, que saludamos jubilosos todos los pueblos amantes de la paz.

La toma de Dien Bien Phu por las tropas liberadoras del pueblo de Vietnam, sabiamente dirigidas por su jefe querido Ho Chi Min, ha significado una grave derrota para los colonialistas franceses, que haciendo caso omiso de los deseos y la voluntad de paz de las masas populares de Francia, se obstinan en mantener desde hace 8 años una guerra injusta y antipopular contra el pueblo vietnamita, que está demostrando, como lo demostró recientemente el pueblo coreano, de lo que es capaz un pueblo que lucha por su independencia.

Los intentos de provocación de los imperialistas yanquis montados al rededor de la batalla de Dien Bien Phu, pretendiendo extender la guerra con la participación directa de las fuerzas militares de los EE. UU. y sus aliados junto a las tropas de los colonizadores franceses, han sufrido con dicho golpe, debido al esfuerzo victorioso de los patriotas de Vietnam.

En una declaración del Buró Político del Partido Comunista Francés, publicada el mismo día de la toma de Dien Bien Phu, se dice entre otras cosas: "Se ha asestado un serio golpe a la política "desde las posiciones de fuerza", sistemáticamente practicada por Bidault y Laniel, que siempre han seguido una política exterior coincidente con la de los imperialistas yanquis.

"Sin embargo —dice más adelante esta importante declaración— el peligro no está descartado todavía; los enemigos de la paz no han abandonado aún sus proyectos agresivos y Bidault no ha renunciado a sabotear la Conferencia de Ginebra. Pero la esperanza de millones de personas de Francia y Vietnam de que cese la guerra, sobre todo después de la sangrienta batalla de Dien Bien Phu, puede hacerse realidad inmediata".

Frente a los planes de los provocadores de la guerra de pro-

En los últimos tiempos son cada vez más frecuentes las declaraciones provocativas de los peles yanquis Bao Dai, Li Sin Man y Chang Kai Shek, hechas por orden de los círculos agresivos de los Estados Unidos con el propósito de impedir el arreglo pacífico de las cuestiones coreana e indochina y de suscitar un nuevo agravamiento de la situación en el Sudeste de Asia.

(De los periódicos)



FIGURES LACAYOS DE WALL STREET

ropa, como igualmente los pueblos de Asia, deben dar esos que respondan a la necesidad de fortalecer la paz en Europa, en Asia y en todo el mundo.

La Conferencia ha escuchado al representante del Sur de Corea, pero en esa precaria intervención, no se ha hecho ninguna proposición concreta positiva.

Aquí se ha expuesto también el punto de vista del Gobierno de la República Democrática Popular de Corea sobre el problema del arreglo pacífico del asunto coreano.

La delegación soviética estima que las proposiciones presentadas por Nam Ir, Ministro de Negocios Extranjeros de la República Popular de Corea, pueden servir de base para aprobar la correspondiente decisión sobre el problema coreano. Esas proposiciones dan satisfacción a los anhelos nacionales del pueblo coreano, de restablecer la unidad de su país, y responden a la necesidad de robustecer la paz entre los pueblos.

(1) Los subtítulos son de la Redacción.

Vertical text on the right edge of the page, likely from an adjacent page or a scanning artifact.